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Kenntnisnahme 
 

 
Betreff: Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zur Verkehrsführung in der 

Ludwig-Wucherer-Straße 
  
 
Im Hauptausschuss am 18. November 2020 teilte die Stadtverwaltung mit, sich zeitnah 
vertiefend mit der Problematik der Verkehrsführung in der Ludwig-Wucherer-Straße 
beschäftigen zu wollen. 
 
Vor diesem Hintergrund fragen wir die Stadtverwaltung: 
 

1. Inwieweit gibt es in Bezug auf diese Thematik schon genauere Überlegungen und 

zeitliche Zielsetzungen? 

2. Inwieweit soll die Führung des Verkehrs in Bezug auf die Vermeidung von 

sogenannten „Dooring“-Unfällen mit in die Überlegungen einbezogen werden? 

3. Inwiefern werden bei diesen Überlegungen die themenbezogenen Interessengruppen 

bei der Erarbeitung möglicher Lösungen einbezogen? 

 
 
gez. Eric Eigendorf     gez. Dr. Silke Burkert 
Vorsitzender      Ordnungspolitische Sprecherin 
SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale)   SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) 
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Stadt Halle (Saale)        17. Mai 2021 
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 26.05.2021 
Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zur Verkehrsführung in der Ludwig-
Wucherer-Straße 
Vorlagen-Nummer: VII/2021/02138 
TOP: 10.20 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 

1. Inwieweit gibt es in Bezug auf diese Thematik schon genauere Überlegungen 
und zeitliche Zielsetzungen? 

2. Inwieweit soll die Führung des Verkehrs in Bezug auf die Vermeidung von 
sogenannten „Dooring“-Unfällen mit in die Überlegungen einbezogen werden? 

3. Inwiefern werden bei diesen Überlegungen die themenbezogenen 
Interessengruppen bei der Erarbeitung möglicher Lösungen einbezogen? 

 
Zu 1. bis 3. 
 
Die Stadt plant, die Radverkehrsführung in der Ludwig-Wucherer-Straße kurzfristig 
sicherer zu machen. Hierzu soll der bestehende Radfahrstreifen beidseitig demarkiert und 
ein neuer Schutzstreifen neben der Pflasterung markiert werden, damit die notwendige 
Breite der radverkehrsanlage gewährleistet wird. Gleichzeitig soll ein 
Sicherheitstrennstreifen in den Parkbuchten markiert werden und so für mehr Abstand zu 
den parkenden Autos und damit zur Vermeidung von sogenannten Dooring-Unfällen 
sorgen.  
Im Bereich Reileck soll über eine noch konkret zu entwickelnde sichere 
Radverkehrsführung auf der Straße die aktuelle Benachteiligung bei den 
Grünphasenanteilen beseitigt werden. Wegen des Wegfalls der 
Radwegebenutzungspflicht ist die Neuprogrammierung des Knotens Reileck notwendig. 
In dem Zuge wird auch die Ampelprogrammierung an der Kreuzung Lessingstraße 
geändert und ein zusätzlicher Signalgeber für Radfahrende in der Lessingstraße 
installiert, damit die Freigabe der Lessingstraße für einen Zweirichtungs-Radverkehr 
möglich ist.  
Aktuell wird zudem die Einführung einer Tempo-30-Strecke in der Ludwig-Wucherer-
Straße geprüft. 
 
Für die Maßnahme soll in diesem Jahr das Sonderprogramm „Stadt und Land“ genutzt 
werden. Im Zuge der Erstellung einer Projektbeschreibung werden Interessengruppen 
einbezogen. 

 
 
 
 

Dr. Bernd Wiegand 
Oberbürgermeister 

 
 
 



   

 
 
 
 
Stadt Halle (Saale)                  19.01.2020 
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 28.01.2021 
Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zur Verkehrsführung in der Ludwig-
Wucherer-Straße  
Vorlagen-Nummer: VII/2021/02138 
TOP: 10.17 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
4. Inwieweit gibt es in Bezug auf diese Thematik schon genauere Überlegungen und 

zeitliche Zielsetzungen? 

 

5. Inwieweit soll die Führung des Verkehrs in Bezug auf die Vermeidung von 

sogenannten „Dooring“-Unfällen mit in die Überlegungen einbezogen werden? 

 

6. Inwiefern werden bei diesen Überlegungen die themenbezogenen 

Interessengruppen bei der Erarbeitung möglicher Lösungen einbezogen? 

 

Zu 1. bis 3.: 

Das Vorhaben wird derzeit geprüft. Die Beantwortung kann daher voraussichtlich erst im Mai 

2021 erfolgen. Die Einbeziehung des Runden Tisches Radverkehr erfolgt fortlaufend bei 

Themen des Radverkehrs in der Stadt Halle (Saale). 

 
 
 
 
Dr. Bernd Wiegand 
Oberbürgermeister 
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